

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimestro, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franquicio.
NÚMEROS SUELTOS 1.0 CENTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
En la primera plana y gacetas, línea 0'20
En cuarta plana, id. 0'12
Comunicados, id. 0'25
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahon, viernes, 13 de Agosto de 1886.

N.º 1.539.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE El Liberal

Paris 6 de Agosto.

Segun las últimas noticias, el Vaticano ha concluido definitivamente un arreglo directo con la China para la proteccion de los Católicos que viven en este imperio. La corte de Pekin será representada en Roma por su nuevo embajador en Londres, y el santo sitio enviará á China monseñor Agliardi, que tendrá el título de delegado apostólico y de enviado extraordinario; el representante del Papa será pues revestido de un carácter diplomático. Ya tenemos dicho como empezaron al principio del año las negociaciones que han conducido á este resultado. A pesar de la oposicion enérgica del gobierno francés, á pesar de las tentativas de conciliación del cardenal Lavigerie y de Mgr. Czacki, el Santo Padre ha cedido á las solicitudes del gobierno chino y ha quitado de hecho á la Francia un derecho que databa y que resultaba del tratado de Tientsin, concluido en 1860 entre Inglaterra y Francia de una parte, y China de la otra. Este tratado, aseguraba á los cristianos en el celeste imperio, el respeto de su culto y la seguridad de sus bienes y de sus individuos. El número de los católicos se elevaba entonces á un millon y medio; después ha decaído y no es mas de 500 mil á 700,000 almas, á pesar de que en el Vaticano estiman su número á dos millones y medio, contando los relapsos y las familias de los convertidos. La Francia mantiene en estas congregaciones, misionarios, jesuitas, trapistas, lazaristas, dos órdenes de religiosos; ha ejercido desde hace veinte años el protectorado de los establecimientos católicos; los misionarios italianos, belgas, españoles, han viajado con sus pasaportes. El Vaticano hoy, pasa por encima de todos estos derechos, sin que se pueda adivinar lo que le empuja á hacer una política que no es ventajosa sino para la China.

Esta actitud del Vaticano ha obtenido plena aprobacion de la Alemania, como la obtendrá probablemente de Italia y de Inglaterra, que han protestado en otro tiempo contra la proteccion que la Francia concedia á sus nacionales. La política nueva del Vaticano podrá modificar muy poco esta situacion.

Un despacho de Méjico anuncia que el presidente Diaz ha declarado en un interview, que no temia ninguna complicacion seria á propósito del negocio Cutling. Ha añadido que el gobierno americano no ha obrado con precipitacion, por no haber recibido sino informes inexactos. Está convencido que las explicaciones que han sido enviadas á Washington conducirán á un acuerdo amigable. Deplora el tono de ciertos periódicos americanos y mejicanos. «Méjico, dice, es de buena fe y solo pide que justicia sea hecha.» Ha añadido que el negocio debía ser examinado con calma por los dos gobiernos que no deben dejarse influir por las exageraciones del público. M. Rubio, ministro del Interior, ha declarado por su parte que el arresto era absoluta-

mente legal. M. Cutling ha sido tratado, segun él con mas atenciones que los criminales mejicanos y declara que M. Cutling no solamente ha violado las leyes del Estado en Chihuahua, pero tambien las leyes nacionales, faltando de respeto al tribunal.

Por el cable

Washington 5 de Agosto.—El Congreso se ha separado hoy sin haber tomado una decision sobre el arresto de M. Cutling en Méjico.

Boston 5 de Agosto.—Los empleados en huelga y la policía se han batido por las calles. Se encuentran varios heridos de los dos lados; varios huelguistas han sido arrestados.

Telegrama de Londres, de hoy. M. Farret, el empresario de Sarah Bernhardt ha muerto el martes último en Buenos Aires. El parte se ha recibido en este momento.

En Venezuela

«El Journal de Bruxelles» anuncia, segun despachos particulares, que una (estacion) revolucion ha estallado en Venezuela, y que el general Crespo habia sido proclamado presidente de la República en lugar del general Guzman Blanco. Se nos afirma por otra parte, que estos telegramas habian sido recibidos en Europa desde el sábado último y que se habia guardado el secreto. El general Guzman Blanco, ya se sabe, salió de Paris hace algunos dias para ir á tomar posesion de la presidencia de la República, por tercera vez elegido.

Alejandro 5 de Agosto.—El Consejo de ministros, bajo la presidencia del khédive, ha resuelto de no admitir la reclamacion del ex-khédive Ismail, relativa á la pensión de 20,000 libras de su madre.

Los refractarios de Alsacia.

Ciento once jóvenes, nacidos de 1861 á 1864 en Estrasburgo, están citados á comparecer el 28 de Octubre, ante el tribunal correccional de primera instancia de Estrasburgo bajo la inculpacion de haberse sustraído, emigrando, á la obligacion del servicio militar. Por decision del mismo tribunal, los bienes de dichos jóvenes serán secuestrados.

Londres 5 de Agosto.—La apertura del Parlamento se ha verificado hoy. Todo el interés de la sesion era de saber donde se colocarían los unionistas, ya hemos dicho que un cierto número de liberales disidentes querian afirmar publicamente su ruptura con sus antiguos amigos, sentándose en los bancos ministeriales; mientras que otros pedían que los unionistas no se separasen del gran partido liberal. Estos últimos han triunfado, y la decision ha sido tomada en la reunion que ha tenido lugar durante el dia en casa del marqués de Hartington. Lord Hartington pronunció un discurso en el cual se felicitaba del éxito de los unionistas en las últimas elecciones, pero ha aconsejado á sus amigos de renunciar en el nuevo parlamento á toda actitud hostil hacia los partidarios de M. Gladstone. La consoli-

dacion del partido liberal, dijo, es solo una cuestion de tiempo.

Para conseguir ese objeto, añadió el marqués de Hartington, los unionistas deben de ponerse al lado de los otros liberales, y probar así que el partido liberal está de acuerdo en todas las cuestiones, menos una sola. M. Chamberlain aprobó completamente las ideas de lord Hartington y la reunion se pronunció en este sentido.

Londres 5 de Agosto.—El navío de guerra portugués llevando á su bordo al rey de Portugal ha llegado á las cinco á Plymouth. El rey de Portugal ha sido recibido por el duque de Coughaugh; el almirante Phillimore y el ministro de Portugal. Los buques de guerra del puerto han tirado salvas en honor suyo.

Segun telegrama llegado de Londres, un incendio terrible ha estallado anoche á las once y media en los talleres de composicion de la National Press Agency, en Whitefriars Street; el incendio se estendió con rapidez y toda la casa de cinco pisos fué completamente destruida. No ha habido accidente de personas. «El Morning Post» asegura que el plan del general Wolseley relativo á la ocupacion de Dongola en Otoño, fué aprobado por el gabinete Gladstone antes de su caida.

Un estafador del Celeste Imperio

Los visitantes de la Exposicion del trabajo, en el palacio de la Industria miraban ayer con curiosidad á un chino, vestido con su traje nacional, cuando un individuo de pequeña estatura, muy moreno, atravesó rápidamente la multitud y agarró al chino por el pescuezo, gritando en un idioma extranjero y prorrumpiendo en vociferaciones en francés: ¡prender al ladrón, prenderle! Los agentes acudieron y llevaron á los dos ante el comisario de policía. Allí se supo que el chino encargado de cobrar en el mes de Mayo último trescientos francos, no volvió á parecer en el almacén de su amo, Rue du 4 Septembre, y habia disipado alegremente el dinero que no le pertenecía. El amo al encontrarlo en el Palacio de la Industria le cogió por el cuello y ha hecho poner á Aion, el chino, en el depósito.

Matrimonio de un domador

Ayer se celebró el casamiento de Mlle. Marie Pezon, hija del famoso domador de fieras, tan conocido en Paris y en toda Francia, con su primo, domador tambien y reputado como muy valiente. La novia tiene 23 años y es bastante agraciada, su mirada es viva y anuncia energia.—El novio, de la misma edad, no es un Hércules, pero se ve que en sus venas circula la sangre de Pezon. La boda se ha hecho en el restaurant Maurice en St. Mandé. A la comida, de 120 cubiertos, asistían 14 Pezons entre hombres y mujeres. Bidel y otros grandes domadores asistieron tambien al banquete.

Los domadores no se comen entre ellos. Mlle. Pezon hubiera podido contraer un casamiento brillante,

pero queria á su primo, que es el solo capaz de continuar las proezas de su padre y por eso el primo Pezon ha obtenido la manzana.

Última hora

Se desmiente de nuevo de la manera más formal, el envío de tropas al Tonkin.

Los Alemanes en Rusia

San Petersburgo 6 de Agosto.—«El Nowié Uremia» publica un artículo muy vivo referente á los oficiales del estado mayor prusiano que residen cerca de Moscú para aprender el ruso, y pide que esos oficiales sean expulsados.

Dublin 6 de Agosto.—La actitud de los orangistas es siempre la misma. Continúan batiéndose en las calles de Belfast.

Bombay 6 de Agosto.—Se anuncia que van á emprenderse operaciones militares muy estensas con el objeto de apaciguar al país. Las tropas que operarán en la alta y baja Birmania serán mandadas por Sir Herber Mac Pherson. Se prepara el envío en Birmania de un cuerpo de ejército de 5.000 hombres de tropas indias.

Berlin 6 Agosto.—El conde Robilant, ministro de Estado de Italia irá la semana próxima á Gastein para encontrarse con el príncipe de Bismark y el Conde Kalnokiz.

Paris 7 de Agosto.

El nombramiento de un delegado apostólico en Pekin no es un acontecimiento que puede dar realce al prestigio de la Francia en China, y muchos pretenden que si el representante francés del Vaticano fuese un diplomático más enérgico, las cosas no se hubieran pasado así. El establecimiento de relaciones diplomáticas directas entre la China y el Vaticano es una obra inglesa y alemana, mucho más que romana, es á instigacion de la cancillería de Berlin y del gabinete de Downing Street que el papa se ha echado por este camino. Si, desde el origen, el gobierno francés hubiese hecho decir al Papa, que el mismo día en que se formase el nombramiento del delegado apostólico en Pekin, el nuncio en Paris recibiría sus pasaportes, es probable que Leon XIII y Mgr. Jacobini, por muy germanizados que estén en este momento, hubiesen reflexionado mas detenidamente, prefiriendo tal vez tener un nuncio en Paris, que un delegado en Pekin. Se ha preferido negociar y es conocido el éxito que han tenido estas negociaciones. «El Times» dice hoy, sin embargo, que el gobierno francés ha hecho saber al Vaticano que Francia mantenía todos sus derechos y dejaba al Vaticano la responsabilidad de las consecuencias que podrían resultar del nombramiento del delegado apostólico, á lo cual el Papa ha contestado con cierta altanería, que estaba dispuesto á aceptar esas responsabilidades. Hubiera convenido más á este gobierno mostrarse enérgico desde el principio. Se hubiera evitado de ese modo á la diplomacia francesa un *échec* que no es posible ocultar debido á la actitud sumisa con el Vaticano de M. Lefebvre de Beaulieu, que, si está bien con su conciencia, como católico, como francés bien puede hacer acto de contrición.

La entrevista de los emperadores

La entrevista de los emperadores de Austria y de Alemania tendrá lugar mañana 8 de Agosto en Gastein. Será esta vez una demostración solemne y cordial de la union de ambos emperadores, puesto que los primeros ministros de los dos estados asistirán a ella, Francisco José irá de Ischl á Gastein, acompañado del conde Kalnocky. La emperatriz Isabel está en Gastein desde primeros de Agosto. Su majestad sigue la cura ordenada por sus médicos. El príncipe y la princesa de Bismarck están en Gastein desde hace unos ocho días. El conde Herbert de Bismarck llegará mañana. El príncipe Guillermo hijo del Kronprinz (príncipe Fritz heredero) es esperado esta tarde y también el príncipe de Reuss, embajador de Alemania en Viena; M. Boellcher, secretario de Estado, y tal vez M. de Bronsart, ministro de la Guerra. Mucho tiempo hace que Gastein no ha visto una reunión tan notable de altos personajes. Unánimemente se le da á la entrevista un carácter pacífico. El famoso buen tiempo del emperador Guillermo ha faltado por completo. Lluere en Gastein, el frío es intenso y las alturas están coronadas de nieve. (Hay alguna diferencia con el tiempo que tenemos en Madrid). El emperador Guillermo ha tenido que renunciar á sus paseos favoritos; pero esta vez su cura le ha fortalecido. Su magestad saldrá de Gastein el próximo martes para ir á Salzbourg, al palacio de Babelberg.

M. Lockroy, ministro del comercio y de la industria que estaba en Guernesey desde hace algunos días con su mujer y Juana y Jorge, los hijos del ministro, nietos de Víctor Hugo, volverá mañana por la tarde á París. Presidirá el lunes el comité superior de la Exposición Universal.

Los ministros de la guerra y de la marina tienen la intención de organizar el año próximo, en el Palacio de la Industria una exposición de un nuevo género. Las armas, las armaduras y los uniformes de todas las naciones y de todos los tiempos estarán allí reunidos. Esta exposición se abrirá el 1.º de Julio de 1887 y se terminará el 30 de Noviembre.

La condesa de París ha llegado con sus hijos al hotel Balmoral en Edimburgo. El conde de París y el duque de Orleans están todavía en Tumbidge-Wells.

El Duque y la Duquesa de Montpensier llegaron anoche á Brighton y bajaron al hotel Bedford.

Una nueva reforma del general Boulanger que ha sido muy bien acogida. Un decreto autoriza los oficiales retirados á continuar á llevar el uniforme del arma á que pertenecían en el momento en que dejaron el servicio activo.

M. de Brazza dejará la Francia del 20 al 30 de Setiembre para ir á tomar posesión de su puesto. Antes de esa época el personal de la misión se embarcará para el Congo. M. de Brazza partirá el último y visitará en este tiempo los principales centros industriales de Francia para ponerse en relación con los principales representantes del comercio de exportación.

El Consejo municipal despues de muchas negociaciones y de discusiones interminables ha concluido por tomar una decisión que permitirá la construcción del Metropolitano. El ministro podrá pues proponer á las Cámaras cuando vuelvan á reunirse un proyecto completo, cuya pronta

adopción permitirá de comenzar los trabajos de manera que las líneas principales entren en el servicio antes de la grande exposición de 1889.

Otra buena decisión del consejo municipal. En una de sus últimas sesiones ha adoptado á la unanimidad las conclusiones del informe de M. Davoust autorizando el establecimiento en las alcantarillas y subterráneos de París, conductos destinados á la trasmision de la fuerza obtenida por medio de la compresión de aire. La autorización durará cuarenta años. El concesionario monsier Victor Popp, ingeniero, va á ocuparse inmediatamente de poner á la disposición de la industria parisiense la fuerza motriz que le hace falta desde hace tanto tiempo. Cuatro ó cinco millones van á gastarse para la instalación inmediata de los conductos de aire comprimido en los 3.º y 4.º *arrondissement* y en la línea de los grandes boulevares. Muchos obreros encontrarán trabajo.

Una manifestación de más de seiscientos mozos de café y de *restaurants*, ha tenido lugar esta mañana cerca de los grandes mercados centrales. La policía prevenida ha impedido graves desórdenes; los manifestantes piden la supresion de ciertas agencias que los explotan. A las dos se han vuelto á reunir en la plaza de la Concordia, pero tuvieron que retirarse sin que el meeting se verificase. Las brigadas de agentes llegaron á la plaza y dispararon la reunión. No ha habido ningún arresto aquí. Los mozos de café se dispersaron sin dificultad.

La distribución de premios á los alumnos del Conservatorio ha tenido lugar ayer bajo la presidencia de M. Kaempfen, director de Bellas Artes, el cual ha pronunciado una alocucion bastante aplaudida. Ha citado el éxito de la ópera de Massenet «El Cid» y del «Sueño de una noche de verano» de Ambrosio Thomás, actual director del conservatorio. Despues ha enumerado las pérdidas recientes hechas por el personal del establecimiento, Emile Perrin, Jacquard, Bouché, Bressant, Chouquet, y concluyó remitiendo la cruz de la Legion de honor al compositor Duprato, á M. Mouzui, profesor de solfeo; y la promoción del grado de oficial de la misma orden á M. Antonio Rubinstein. La sesión fué terminada por un magnífico concierto al cual tomaron parte todos los jóvenes artistas premiados.

Ya hemos dicho que M. Jarret, el empresario de Sarah Bernardt, ha muerto subitamente en Buenos Aires el martes último. A propósito de Sarah Bernardt vamos á dar algunas cifras sobre su viage: Sarah ha tomado parte en veinticinco representaciones. El total de las entradas ha sido de 320.000 francos, de los que hay que deducir 90.000 francos de gastos, quedando 130.000 francos para la dirección y 100.000 francos para Sarah. La artista francesa percibe 2.500 francos por función, y además 25 por 100 sobre entradas, cuando esceden 10.000 francos. Además todos sus gastos de hotel etc., son por cuenta de la dirección.

Aun no se sabe nada sobre el autor del crimen de la mujer despedazada. Un pescador del Sena M. Gustave Legrand apercibió ayer un paquete flotante, pudo retirarlo en presencia de dos otros pescadores, y encontraron recubierto de papel, el seno de la mujer, atravesado por una herida de parte en parte. Despues del exámen medical (q) se ha reconocido que pertenece á la mujer

ta, que murió de la herida del pecho antes de ser despedazada. Se trabaja en el Sena para ver si se encuentra la cabeza. En cuanto á la niña que se encontró muerta rue du Vert-Bois, la autopsia ha demostrado que ha muerto ahogada por una lombriz de más de quince centímetros que había subido del abdomen y atravesado la trachea arteria. De este modo se explicaba el abandono del cadáver.

Ultima hora

Londres 7 de Agosto.—«El Standard» dice que está autorizado para afirmar que la Inglaterra y la Alemania han sido completamente extranjeras á las negociaciones entre China y el Vaticano y ni aun tenían conocimiento de ellas. El gobierno chino invitó directamente á las negociaciones.

Bolsa

4 1/2 p^o 109.17.—3 1/2 p^o 82.70.—Esterior 61.25.—Norte Esp. 381.25.—Zaragoza 365.00.

MAHON

Hemos recibido atenta es- queja de la Comision del viage de recreo á Palma en la que se nos invita á tomar parte en esta divertida excursion.

Agradecemos á la Comision la deferencia de que hemos sido objeto, y prometemos, Dios mediante, aprovechar la ocasion con que nos brinda la galanteria de los señores que la componen, para visitar la capital de la Provincia.

El fiel almotacen Sr. Sol, ha recojido en la visita que está practicando á las diferentes tiendas de esta ciudad, varias pesas del sistema antiguo y otras del moderno faltas de peso, habiendo hecho entrega de las mismas á la Alcaldía para lo que proceda.

A juzgar por el número de suscritos, el viage de recreo á Palma que ha de efectuar el «Menorca», será animadísimo habiéndose contratado la banda del Sr. Bagur para que con sus tocatas alegre las entradas y salidas de los puertos.

La Comision de Contabili- dad del casino del Consey anuncia para el próximo domingo la amortización de seis acciones.

Véase el anuncio.

Por telégrama particular sabemos que el vapor «Menorca» ha salido de Palma á las diez de la mañana de hoy y llegará á este puerto á las nueve de la noche.

Segun el mismo telégrama hay mucha animacion en la capital de nuestra provincia.

No es novela, sino sucedi- do, y muy sucedido, lo que vamos á relatar, tomándolo de un periódico de Granada.

En la plaza de Ruel de Godines de aquella ciudad hay una casa deshabitada porque sus dueños han salido á veranear; unos parientes tienen la llave y el encargo de pasar de vez en cuando á dar un vistazo por las habitaciones. Y sucedió que

en la noche del sábado en ocasion de ir á la casa con este objeto al entrar en ella creyeron oír dentro ruidos de pasos, y pensando que serian ladrones dieron gritos de alarma.

El sereno del barrio fué la única autoridad que acudió, y empuñando en una mano el revólver y en la otra el farol, comenzó á subir resucitamente las escaleras.

—¡Date preso! —dijo al ver que por el fondo de la meseta avanzaba otro hombre con una linterna y con una pistola, y, como él, en actitud amenazante.

Pero el aludido movió los labios como para decir alguna cosa, sin que se le oyera palabra.

—¡Ríndete! —gritó nuevamente el sereno, apuntándole —¡ríndete ó te mato.

Y el otro, sin chistar, apuntóle á su vez en el pecho.

Entonces el sereno alzó el gatillo, y viendo que el ladron alzaba simultáneamente el de su revólver... hizo fuego.

El ruido de la detonación confundióse con el estrépito de una lluvia de pedazos de cristal que saltaron en todas direcciones, deshaciendo el encanto.

Porque el hombre á quien el sereno intentaba rendir era el mismo, su misma figura, reflejada en un hermoso espejo de Venecia que ocupaba todo el testero de la meseta de la escalera.

Se calcula que desde la creación del mundo han perecido 14 000 000 000 000 de seres humanos en las guerras que los hombres han hecho á sus semejantes.

Si este sorprendente número de hombres puestos en pié extendiesen los brazos y se cogieran de las manos, ocuparían sobre 14 538 330 millas de terreno, mejor dicho, circunvalarían 608 veces el globo. Supongamos que el peso de un hombre sea un quintal (esto es, menos de lo regular); dará por resultado que 69.200.000 toneladas de carne han sido mutiladas, pisoteadas y desfiguradas. Este cálculo sorprenderá más sabiendo que si se pnsieran en línea recta los dedos pulgares de aquellos seres humanos, alcanzarían 600.000 millas más alto que la luna; y si una persona se dedicase a contrar el número á razon de diez horas por dia, siete dias por semana, y que contase 6.000 por hora, emplearía 339 años.

Un loro secular.—Ha muer- to en París un conocido centenario de nombre Lenoir y de 103 años de edad. Lenoir era un loro nacido en el reinado de Luis XVI, y jamás salió del palacio en donde vió la luz. Era un hablador notable y aplicaba siempre mal las frases que sabía. Desde el reinado de Carlos X costó trabajo hacerle aprender algo nuevo á Lenoir; sin embargo, una sirvienta logró enseñarle á decir no

ha mucho: ¡Viva Gambetta! Esto lo repetía el loro cambiando á tiempos por un ¡A bas Robespierre! que aprendió durante el reinado del Terror. Las últimas palabras de Le noir fueron ¡Grâce pour Maria Antoinette! Sabemos de una comision de historiografos que fué á consultar á Lenoir sobre algunos puntos oscuros en los anales de la gran revolucion, y que la respuesta invariable del loro fué siempre *L'an est terrible.*

Dice «Las Novedades» de Nueva-York, que ocupada hace dias una cuadrilla de labriegos en recoger las mieses en las inmediaciones de Grafton, Wisconsin, oyeron un ruido semejante al que producen en su marcha numerosas carretas. Miraron al cielo, de donde procedía el sonido, y vieron descender rapidamente una voluminosa bola de fuego, que cayó á pocas varas de distancia, introduciéndose profundamente en la tierra donde dejó un agujero de cuatro piés de diámetro. Por él se han introducido largos varales sin tocar fondo.

El dueño del campo ha comenzado á excavar la tierra para extraer el bolido y se propone consumir su propósito, aunque tenga que estar excavando todo el verano.

No pasa dia sin que la prensa tenga que ocuparse de los billetes del Banco de España. A juzgar por la frecuencia con que se descubren los falsos, deben ser estos tan numerosos como los verdaderos. Y sin embargo, el Banco, haciéndose el sordo á las repetidas quejas ni retira de la circulacion las series falsificadas, ni abona al público los

billetes falsos, ni, en una palabra, toma medida alguna.

Bien es verdad que el Gobierno, en su paternal prevision, tiene un delegado que se titula Gobernador del Banco de España, con el encargo de inspeccionar los procedimientos de dicha Sociedad, y de proponer y adoptar las medidas que estime necesarias para garantizar al público.

Pero ¿cuáles son las medidas adoptadas por el Gobernador del Banco de España, para evitar los graves perjuicios que se ocasionan al público con las frecuentes falsificaciones de billetes? Que nosotros sepamos, ninguna, como no sea consentir que sea detenido y molestado el desgraciado particular que se encuentra en posesion de alguno de dichos billetes falsos; y decimos *el desgraciado particular*, porque cuando el que presenta al Banco un billete falso es el representante de alguna Compañía importante, como por ejemplo, la de Madrid á Zaragoza y Alicante, entonces no se le detiene, sino que se establece un pugilato entre las dos entidades y se viene á un arreglo ó componenda.

De modo, que el Banco de España trata á los portadores de billetes falsos de distinto modo, segun sea su importancia. ¿Es esto justo? ¿Pueden ni deben hacerse tales distinciones?

Vea el comercio lo que esto significa, y tome pronto la única y verdadera medida que cabe para po-

nerse á cubierto de los perjuicios que de un momento á otro puede acarrearle la admision de unos documentos que tan mal responden al objeto para que fueron creados; no sea que cuando quiera recordarlo, sea tarde.

De «La Opinion» del martes:

Como se esperaba, el vapor llegado hoy ha traído los seis toros que han de lidiarse en la corrida del domingo.

Las impresiones de los aficionados é inteligentes, que han acudido al corral para verlos soltar son muy favorables.

Se espera, pues una gran corrida. Y decimos nosotros.

Salvo el caso de la inutilizacion de Mazzantini en el primer toro, segun ha pronosticado una gitana al decir de las gentes.

La fosfatina Fallieres está hoy preconizada por todos los médicos para la alimentacion de los niños y de las madres que crian. Los principios del fosfato contribuyen á la formacion y al desarrollo de los huesos. Las señoras en cinta harán muy bien de hacer uso de este remedio.

BOLSA DE BARCELONA

12 de Agosto, 5-10 l.

4 por 100 interior.	60'070
4 por 100 exterior.	61'400
4 por 100 amortizable	76'500
Billetes hipotecarios de Cuba.	93'870
Banco Hispano Colonial	41'500
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña	00'000
Acciones ferrocarril Francia.	31'750
Id. Norte	80'750
Id. Orense.	10'500
Obligaciones Francia.	59'150
Id. Orense.	32'000
Id. Almansa.	64'250
Id. Norte	70'250
Carpetas libradas.	84'500

Salí con la cabeza hecha un volcan, llegué á mi casa y le escribí la carta número 1, que llevé yo mismo á su casa, entregándosela á la portera. Al ir al dia siguiente á decir misa, me dijo el sacristan:

—¿Pero va usted á decir misa?

—¿Por qué no?—le dije.

—No sé.... me contestó, eso he oido y se ha avisado á otro.

—¿Cómo es eso? yo no me he despedido, y yo digo la misa mientras cumpla con mi deber.

—No sé... no diga usted que yo se lo he dicho.

Me puse á revestirme, y llegó uno de los sacerdotes que dicen misa en la capilla, llamado D. Simon, y al ver que me estaba revistiendo, me dijo:

—D. Cayetano ¿va usted á decir la misa?

—Si señor, le contesté.

—¿Si á mi me han dicho que la diga! me dijo, encogiéndose de hombros y sonriéndose.

El sacristan sacó otro recado para D. Simon. Ya que estábamos revestidos concluyó el rector de rezar la novena, y al verme revestido me dijo:

—¿Va usted á decir misa?

—¿Y por qué no? le contesté.

—Suba usted al despacho así que concluya y se lo diré, me dijo

BOLSA DE MADRID

12 de Agosto

4 por 100 interior perpétuo.	60'200
4 por 100 amortizable	76'700
Billetes Hipotecarios de Cuba.	94'000

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 12

De la Laguna berg. gol. «Joya de Llobregat», cap. D. Pedro Molins, con 9 trip. y palo linto.

Día 13

De Barcelona pail. «Galgo», patron Juan Ramon, con 5 trip. azúcar y efectos.

Buques despachados

Día 13

Para Cardiff vapor inglés «Saint Andries» cap. Mr. J. Jones, con 15 trip. y lastre.

Para Ciudadela laud «Africano», pat. Jaime Vives, con 6 trip. harina y efectos.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 13.

Continúan circulando rumores contradictorios sobre alteracion del orden público sin concretar los puntos determinados. «El Globo» dice que si el orden se alterase seria sofocado prontamente, porque el país rechaza los movimientos revolucionarios.

Anuncios preferentes

Casino del Consey

COMISION DE CONTABILIDAD

El domingo próximo dia 14 de los corrientes y á las once de su mañana se procederá por medio de sorteo á la amortizacion de seis acciones.

Lo que se anuncia para conocimiento de todos aquellos á quienes dicha acto pueda interesar.

Mahon 12 Agosto 1886 —El Depositario, F. Terrés.

Folleto de El Liberal

HISTORIA DE MI CAUSA

por él

PRÉSBÍTERO CAYETANO GALEOTE

(Continuacion)

Despues de un breve rato de conversacion, me obsequió con un cigarro puro, y me retiré no muy satisfecho, porque comprendí que aquella visita le habia contrariado, por más que quiso disimular al ver lo pronto que acull al comprender la sorda guerra que se me hacia. Siguió D. Leoncio cediéndome el oficio de diácono á D. Narciso, y siguieron pronunciándose mas los chismes, intrigas y conciliábulos entre D. Leoncio, D. Narciso y el señor rector, que principió á hacerme desprecios y desatenciones, haciendo alguna vez que otra lo que no debía ni podía ser ni nunca habia hecho, y era que bajo el pretexto de necesidades de la capilla dijese D. Narciso la misa de once para decir la yo despues.

Yo me desentendía de todas estas infamias, á pesar de que el sacristan y el acólito mayor me decían:

—¿Qué malos son D. Cayetano, y que intrigantes!

Aunque yo hacia por desenten-

derme, esto me traía muy preocupado y de malísimo humor, y un dia que tenia yo la misa cantada, al tiempo de revestirnos me dijo D. Leoncio.

—¿Qué serio está usted D. Cayetano!

—Yo no estoy serio, le contesté, yo soy un sacerdote digno y de vergüenza y no puedo ver las miserias é indignidades que observo.

Esto le dije poseido de tanta indignacion, que tanto D. Narciso como D. Leoncio se reprimieron tanto, que cantaron la epístola y el evangelio de la misa tartamudeando y medio temblando.

Desde entonces prosiguió el señor Vizcaino recalcando mas sus desprecios y vejaciones, siguiendo con mas animacion los chismes y conciliábulos, hasta el punto de negarme el saludo. Como esto último se repitiese, me poseí de tanta indignacion que una mañana, despues de decir misa subí á su despacho, y le dije:

—D. Nicolás, he subido á darle á usted los buenos dias, por si no me habia oido, y á decirle que si hago falta esta noche para la novena.

Solamente me contestó del modo mas brusco.

—¿Para nada...!

en un tono brusco que me obligó á contestarle:

Si, señor; allí nos lo diremos.

Apenas concluí la misa, subí al despacho: allí estaba el presbítero D. Bruno Gonzalez, que celebra en la capilla, su mas íntimo amigo.

Tenia el señor rector el libro sobre la mesa con mi cuenta ajustada, y me dijo:

—D. Cayetano, tenga usted la bondad de firmar la cuenta y cesa usted del cargo, pues ya no podemos seguir.

Al verme tan bajamente tratado, no pude detenerme, y le dije:

—Sr. Vizcaino de mí no se burle usted; yo soy un sacerdote digno y pundonoroso que cumplo con mi obligacion; á mí no me humilla, soy digno, decente y caballero; dígame usted en qué le he faltado; yo soy el único sacerdote con quien usted cuenta á todas las horas que se necesita, déjese usted de chismes y enredos, no se fije mas que en el cumplimiento de mi deber y nunca por un capricho dejaré este cargo que tan solemnemente se me dió, usted no repara en medios para hacer que yo me vaya, está usted equivocado: sea usted caballero; obre usted con buena fé, que sabe me tiene á sus órdenes y con nadie

(Continuará).

